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「議会報告会２０１８の報告」 

 平成３０年１１月１７日（土）午前１０時～「議会報告会２０１８」を豊明勤労会館で

開催し、第１部は、３常任委員会と議会改革推進協議会の報告を、第２部は、委員会ごと

に分かれてご意見を伺う会を行いました。 

新たな取り組みとして、議会報告会のポスターを市役所関連施設、小・中学校、保育園、

ひまわりバスの車中、市内大型スーパー様に掲示しました。また、市内の高校へ参加を呼

びかけ、その結果、星城高校から７人の生徒と２人の先生が参加していただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

当日、議会報告会に参加いただいた皆様に感謝申し上げます。貴重なご意見をいただき

ました。議会として調査・研究の必要があるものは、今後、検討していきます。 
 
【第 1部】全体会の報告（３７名参加） 
 
総務委員会の報告内容 

・いじめ等に関する重大事態発生時調査委員会設置条例の制定について 

・豊明市民交流センターの設置について 

・「チョイソコとよあけ」について 

・公共交通の今後について 
 
健康福祉委員会の報告内容 

・豊明市の概況について 

・健康寿命と平均寿命について 

・生活習慣病に起因する患者発生率について 

・健康寿命の延伸に向けて 

・介護（認知症）予防に向けて 
 
建設文教委員会の報告内容 

・市道桜ヶ丘沓掛線道路築造工事について 

・小学校トイレ洋式化について 

・小中学校普通教室エアコン設置について 
 
議会改革推進協議会の報告内容 

・何のために「議会改革推進協議会」を立ち上げたのか 

・これまでに取り組んできたこと 

・広報広聴特別委員会を設置したことについて 

・豊明市議会基本条例の見直しが大詰めにきていることについて 
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【第２部】３常任委員会に分かれて、ご意見を伺います 

         ※各委員会での意見等、要約した主なものを掲載しています。 
  
総務委員会での質疑（参加者１１名） 
 
★いじめ等に関する重大事態発生時調査委員会について  

Ｑ いじめがあるとなった時にどの様な対処をするのか。 

Ａ  まず、学校単位でのいじめの調査が行われる。いじめ防止の方針にも書かれているが、

教師１人で抱え込まないで、できるだけチームで対応する。学校では収まらない事態

になれば、教育委員会に相談が行き、さらに専門家の意見が必要となれば、市長部局

で調査委員会が作られ、そこで、第三者的な調査を行ない、報告をする。まだ、不服

があり、市長が認めれば再調査をする。 

・ 被害者に寄り添うことも大切だが加害者の側も家庭などにトラブルを抱えていること

があると思うので、家庭内暴力も含め、加害者側にも心理的なフォローができると良

いと思う。 
 
★公共交通について  

・  ひまわりバスの路線改正と関連措置に期待している。公共交通の確保は都市の条件で

もあるので、名鉄などとの連携も含め、今後とも市民の足を強化してほしい。 
 
★市民交流センターについて  

・ 市民活動室が減るが、今でも事務所を持っていない団体は会議する場所が見つからな

いという問題がある。5 月 6 月の総会シーズンは取り合いになっている。商工会館 2

階の市の会議室を使ってもらってはどうか。 

→ 市長が１２月定例月議会初日の挨拶で、都合がつけば使用してもらう意向を表明しま

した。 
 
・ 唐竹小学校と双峰小学校が合併した後、唐竹小学校の校舎に市民交流センターを設置

してはどうか。 

→ １２月の全員協議会で、市は唐竹小学校の跡施設に、市民交流センターを移す案を示

しました。 
 
・ 農村環境改善センターを活用してはどうか。 
 
★市の振興策について 

・ 観光客がもっと増えるような検討をして欲しい。犬山市は官民協力し、努力した結果、

全国から若い人が来るといったことが起きていると聞く。藤田医科大学病院や中京競

馬場があるから良いではなく、桶狭間資料館を整備するなど考えて欲しい。 
 
・ 花の街と言っていても、それらしい取り組みが少ないのではないか。「フラワーロード」

「花の大使」「花の日」など知恵を集めて、花を活かした地域づくりを進めてほしい。 
 
・市内全体を市街化区域にしてはどうか。 
 
★防災について 

・ 豊明市は結構外国人住民が多いが、いろいろ資料を見ると防災訓練や地域活動に外国

の方が参加できていないようだ。どこであるのかわからない、という理由が大多数を

占めていた。そこで、多言語対応、またはやさしい日本語の、地域で使える防災アプ

リを作ってはどうか。 
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★議会報告会について  

Ｑ ６０人分しか席を用意していなかった。その程度で良いと思っているのは問題ではな

いか。全議員が３人ずつ呼べばいっぱいになるはずがなっていない。 

Ａ  一応１００人分の椅子を出せるよう用意はしていたが、市民交流センターのオープン

と時間が重なったこともあり、厳しかった。 
 
Ｑ 写真も録音も許さないのはなぜか。今日来られなかった方はどうするのか。資料だけ

見ても、質疑はあっても答えが書いてないのでわからない。 

Ａ もっと分かりやすくということは承って、今後に活かしていきたい。 
 
・ 議会報告会で出た意見を、その後の議会に活かして欲しい。単なる井戸端会議で終わ

らせないで欲しい。 

Ｑ 前の報告会で出てきた意見がどう反映されたか、次の報告会で説明してほしい。 

Ａ 議会だよりや議会ホームページでは報告している。市民と議会との関係が密な所は、

年に数回開かれて、まず、前回出た意見の結果を報告して、次の内容に入っていく形

で、どんどん循環していっている。 
 
★議員・議会について 

Ｑ 議員定数は少なくて良いのではないか。全市民対象のアンケートを取ってはどうか。

第三者委員会を作ってはどうか。 

Ａ 約２年かけて定数・報酬特別委員会で話し合い、最終的には定数・報酬はそのままと

いう結果になった。来期以降、議会内や市民からの声があれば、また考えることにな

る。 
 
Ｑ 議会報告会や会報の発行などを全議員にやってもらいたい。 

Ａ 色々な所で勉強すると、各議員が実施することも大事だが、議会全体として市民とど

のように交流していくかが重要視されるようになっている。 
 
★その他 

・ 待機児童の問題は、公立の保育所だけでは解決できない。保育ママが有効だと思う。

また事業所内保育所や育児休業制度についても併せて検討する必要がある。 
 
Ｑ 学校の運動場にあるトイレが狭くて使いにくい。 

Ａ 確かに学校は避難所になることもあるので伝える。 
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健康福祉委員会での質疑（参加者４名） 
 
Ｑ 健康寿命について。寝ていても健康寿命に入るのか。    

Ａ 健康でいて頂ける寿命を延ばしていただきたい。     

Ｑ 健康体操はご存知か。 

Ａ 参加している方もみえた。        

Ｑ 藤田医科大学から健康についての出前講習していただいていて、非常に有効である。 

Ｑ 色々な提案に、市は「予算がない」というが、議員削減で予算ができる。議員もア 

ンテナを高くして、活動の情報収集に努めていただきたい。   

Ｑ 豊明市の外国人の割合は。        

Ａ 約４％。 

Ｑ 外国人の市内行事への参加率は。       

Ｑ 多文化共生のトラブルについての対応策は。日本語教室などの開催は。 

Ａ 日本語教室などの開催をしていますが、十分ではない。国際交流協会の行事は会員

でなくても、いつでも参加できる。 

Ｑ 豊明市に外国人が入ってくる状況はどうか。 

Ｑ 外国人の町内会への加入について、積極的に取り組んでほしい。   

Ｑ 外国人労働者が日本の仕事につきにくいと思う。 

Ｑ 区長さんや町内会長さんのやり手がいない。      

Ａ 輪番制度でやっているところもある。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建設文教委員会での質疑（参加者９名） 
 
Ｑ 二村台から前後駅までのバスが今でもとても遅れている。国道 1 号を渡るのに何信号

も待たないといけない。今後、桜ヶ丘沓掛線が開通したら大変になるのでは。市は、

現在の渋滞状況を把握しているのか。 

Ａ 隣接市町からの流入交通の状況も影響している。県道名古屋岡崎線を含めた都市計画

道路が開通したら状況が見える。渋滞については市に伝える。 

Ｑ 勅使グラウンドにおいて女子ソフトボールの豊明市長杯が開かれる。Ｂ面のトイレに

ついて、男女兼用なので、男子も女子も使いにくい。なぜあのようなトイレが作られ

たのか。豊明市の恥だと思う。全国からチームを呼んでも恥ずかしくないソフトボー

ルパークを作って欲しい。例えば安城市のように８～１０面とれるグラウンドを。 

豊田市のグラウンドも良い。 
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Ｑ 大型ショッピングセンターが無い。若い人には魅力がない。ショッピングと食事がで

きる施設が欲しい。今は日進市へ行ったり東郷町へ行ったりしている。 

Ｑ 公園が無い。刈谷の総合運動公園はすごい。豊明市は小さい公園はあるけど、まとま

った競技ができない。拡充して欲しい。 

Ｑ ひまわりバスは沓掛のほうの調整区域だと客が乗っていない。先だって町内会に市の

職員が来て検討会をやった。乗合バスに変えていく、とのことだった。客がいなくて

も燃料費、運転手人件費がかかっており無駄ではないか。 

Ａ 市民サービスのため民間の不採算路線を市が担っている。 

Ｑ 保育園をなしにして工業団地ができるが、企業誘致してもすぐに変わっていくが。工

業立地やったり市街化開発したりして予算が足りるのか。 

Ａ ２年間建設委員会で昨年度の三郷市の視察がとてもよかったので参考にしたい。その

ように優良企業を誘致するようにやらないといけない。ただ企業を誘致するだけでは

なく、優良な企業を誘致しなければならない。 

Ｑ 大府ふれあいバスの料金はいくらになるのか。東浦町方面から星城高校に通っている

人は結構いる。定期が使えるようになれば楽になるのだが、どうなっているのか。 

Ａ 現在協議段階である。 

Ｑ 中学校のトイレ洋式化はいつか。 

Ａ 未検討。中学校トイレの洋式化も要望していく。 

Ｑ 学校エアコン設置について。中学校は２０２０年度になるとのことだが、その間の対

策は。 

Ａ 各学校に熱中症指数計があるので、それが危険指数を超えたときには、部活をやらせ

ないようにしている。暑い日には、授業を組み替えたりして調整している。 

Ｑ 学校でのストレスについて。学生の観点からするとストレス発散が必要なので、体育

館を涼しくしたりして使いやすくして欲しい。 

Ａ 災害時には体育館にエアコンが必要だと思うので、提案していきたい。 

Ｑ 桜ヶ丘沓掛線築造工事について。８億から１３億になったが、理由を知りたい。 

Ａ 物価スライドほか、掘割からトンネルになったのが３億円。あとは、地質など。 
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豊明市議会 議会報告会２０１８ アンケート集計表 

 

 

※ 「・」は、アンケートの自由記述の内容です。 

※ 極力原文に近い状態で掲載しています。 

 

１ 議会報告会および広聴会のご参加は 

 

２ 性 別 

男性 女性 無回答 

２２ ７ ２ 

 

３ 年 代 

１０代 ３０代 ５０代 ６０代 ７０代 ８０代～ 無回答 

７ ３ ５ ３ １０ ２ １ 

 

４ お住まいは 

豊明市内 

 

その他 

名古屋市 刈谷市 碧南市 東浦町 武豊町 

３ ３ １ １ １ 

 

５ 議会報告会開催をどちらでお知りになりましたか？（複数可） 

議会だより 議会ホームページ 回覧板 ポスター その他 無回答 

１２ ３ ２ ３ １３ 3 

 

その他で 

学 校 口コミ 知人より 議員から 議員レポート 

７ １ １ １ １ 

 

 

 

 

アンケート回答者 ３１人 

初めて ２回目 ３回目 ４回目 ５回目以上 無回答 

１８ ４ ２ ４ １ ２ 

沓掛町 新田町 阿野町 大久伝 西川町 間米町 前後町 

３ ３ ３ １ 1 ３ ２ 

栄町 中島 二村台 無回答 

１ １ ３ 1 
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６ 議会報告会についてお聞きします 

 

第１部について 

よかった どちらとも言えない よくなかった 無回答 第１部不参加 

1９ ６ 2 ３ １ 

その理由についてお書きください 
 
・説明がていねいで分かりやすかったです。普段ふれることのないことにふれられて      

たくさん学べました。 

・委員会ごとにリズムよく詳しく報告されて、とてもわかりやすかったです。 

・議員のみなさんは細かいところまで報告されていて、すべての取り組みがしっかり     

されているなと思いました。 

・時間が限られている中で、ある程度疑問が解消されたこと。 

・今まで生活してきて議会が行なっている活動をまったく知りませんでしたが、今回     

の議会報告会を通じて行政について様々なことを知ることができ、興味をもつこと     

ができました。 

・写真があったり、グラフも比較ができて分かりやすくて良かったです。 

・プロジェクターを使い、色もカラーでとても分かりやすかったです。 

・録音等・記録がダメな理由が分からない。 

・内容がよく理解できた。 

・わかりやすい説明と短くまとめられてよかったと思います。 

・エアコンの行動が遅くないか？優先順位を見直し。 子ども＞老人 

・ポイントがまとめられていて、理解しやすかったと思います。 

・内容がよくまとまっていたと思います。 

・市政について具体的に聞けたのがよかった。 

・活動状況が少しわかった。 

・前回までは行政報告会であったが、今回は、議会報告会になっていた。議員定数問題 

のいきさつが全くなかった。 

・各委員長の説明は解り易く、よく理解できた。 

・説明がわかりやすかった。 

・議員の勉強不足。 

・豊明市民の参加者が非常に少ない。市議会議員は人集めに努力していないのではな     

いか。（議員２０人×後援会員８人＝１６０人）議会報告会の意義を再考して欲しい。

市政報告会の感が強かった。 

・色々な組織がわかった。 
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第２部について 

よかった どちらとも言えない よくなかった 無回答 第２部不参加 

１１ ５ 2 ３ １０ 

その理由についてお書きください 
 
・ どんな質問にもていねいに答えてくれてうれしかったです。活動の班員の子にも伝

えていきたいです。 

・ 質疑応答で質問に対してしっかり答えがかえってきたので良かった。 

・ 質疑応答中の最中に他の市民から割り込まれることがあったので、良い気がしなか

った。 

・ このような機会はとても大切だと思いました。たった２０人の議員の意見や考えで

市政が決まっては良くないので、より多くの市民の意見が伝えることのできるよう

な機会が増えるといいなと思います。 

・ はじめて参加させていただいたのでよく分からなかったのですが、市民の方がたく

さん意見し、しっかり答えていて、すごいなと思いました。 

・ たくさんの意見が飛びかって、とても大変だなと思いました。すべての市民の意見

を取り入れることは絶対に無理だということを再認識しました。かなり楽しかった

です。ありがとうございました。 

・ オフィス・アワーの新設も考えるべきである。 

・ 何故、３つの部屋にわけるのか。全てに質問したい時はどうするのか。 

・ 意見の交流ができた。議員の声がきけた。時間が足りない。 

・ 委員長の取り回しが良かった。熱心な意見交換ができた。 

・ 質問の時間がなかった。 

・ 要望を出して、今後も様々な会を開いて下さい。 

 

７ 議会報告会のご感想・ご意見・ご提案など、ご自由にお書きください。 
 
・ 御年配の方が多く、若い人がいなかったので高校・大学に対して半強制的に、生徒・

学生を出してもらっても良いのではないでしょうか？（強制はよくないので、あく

まで依頼という形ですが）豊明市内の企業、及び、教職員に対しても同様に。 

・ 市民の意見をちゃんと取り入れようとする姿勢はすごいと思いました。私は、議会

の活動はとても良いと思います。がんばってください。貴重な経験ありがとうござ

いました。 

・ 私は、前日に知ったのですが、参加見込み（席の数）が６０は少ないのではないか？

（議員１人に３人？？）その程度しか見込まないというのがおかしい。報告する 

意思を感じられない。 

・ 回覧の「議会報告会２０１８」について 

・なぜ、議会報告会を市役所でやらないのか。 

・なぜ、駐車を市役所駐車場に誘導していたのか。 

・会場までの簡単な地図がほしかった。 

・はじめていったが道に迷って１０時に少し遅れ、総務委員会の話が聞けなかった。 
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・ 他の事業（イベント）と重なってしまったので最後まで聞けなくて残念でした。   

高校生の参加は良いことですね。 

・ 参加人数が少ないのではないか。各議員はもう少しやる気を出して市民参加を増や

してください。年に１回の市民と代表の交流の場を活性化して下さい。 

・ 議会基本条例について 

・時間がかかりすぎている。 

・市民が参加していない決定は、必ず不満がでる。何故、上手にできないのか。 

・ 議会ＩＴ化の検討について 

・時間がかかりすぎ。全員が扱いをできるようになるには、とにかくスタートする 

しかない。これはどんな組織でも常識。 

・ 広報広聴特別委員会について 

・是非、積極的に進めてほしい。 

・日経グローカルのランキングで、犬山・岩倉・知立等に及ばないのは市民参加の 

弱さ。今頃、開かれた議会などというのは遅すぎる。 

・ 広報広聴特別委員会からの報告があった通り、この報告会のＰＲに努力したことは

解るが、その割に参加者が少ない。他に、区長や町内会長に働きかけるとか、各議

員が努力するとかいろいろ方法があったのではないか。良い催しなので、問題事項

反省のうえ、来年度以降に充実されたものとされたい。費用対効果を考えてほしい。 

・ クーラーの使用は（学校の）家庭用は不可、業務用でないと安物買いの銭失いにな

る。少し温度が下がればという考えは何の役にも立たない。 

・ この種の報告会は、多くの市民が参加すべき。費用対効果の面から多くを動員して、

１人でも多く参加するように努力してほしい。 

・ 各種委員（例 農業、民生、保護司等）の委員の選考に工夫が必要。法律もわから 

ない、経験もない一部では小遣い銭稼ぎと言われている。改善が必要である。 

・ 豊明市の表玄関、前後駅周辺の整備・補修を早急に進めて下さい。歩道のタイルの 

補修、前後駅南のロータリーのタイルなど目視で点検して下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


